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El ingeniero en 
Biotecnología Marina 
y Acuicultura abordó 
la pronta contracción 
de la macrozona y el 
rol que cumplirá la 
cartera, considerando 
las características de 
cada territorio. 

Por Francisca Pacheco Pérez 
cronicaladiarioelsurcl 

partir de este mes, la Macro: 
Anaco Sur del Minis 

riode Ciencia, Tecnología, 
Innovación y 
rá compuesia únicamente por las 
regiones de Biobío y Ñuble, mien 
tras que la del Maule y O'Higgins 
conformarán una nueva Seremi. 

Eltitularmacrozonal delacarte 
ra e ingeniero en Biotecnología 
Marina y Acuicultura de la UdeC, 
y Doctoren Cienciascon mención 
en Manejo de Recursos Acuáticos 
Renovables Gustavo Núñez, desta 
cóqueesta medida que naceenel 
contexto dela política nacional de 
crecimiento del Ministerio-, per 
mitirá levar a cabo un despliegue 
más eficiente y una mejor ejecu 
ción presupuestaria. 

En el Biobío, por ejemplo, el ob- 
jetivo es ejercer un rol articulador 
entre la amplia oferta científica y 
las necesidades de las distintas co- 
munas, así como generar solucio- 
nesque puedan permaneceren es 
ta zona, mientras que en el Ñuble 
seproyectalevantareimpulsarlas 
capacidades vigentes. De acuerdo 
con datos del Ministerio, la indus 
tria agropecuaria y la pesca son 
áreas económicas con un alto po- 
tencialen Investigación y Desarro- 
Mo(1+D). 

    

—¿Cómo va a incidir la decisión 
de acotar la macrozona en el des- 
pliegue que realiza la Seremi? 

Nuestro desplazamientose ha 
cenormalmente portierra, poren- 
de esto implica reducción de los 
costosdeoperación, pero también 
podemos estar más presentes y a 
la vez focalizar las políticas en te: 
rritoriosqueson bien diversosen 
tre sí, Cada lugar tiene su propia 
vocación productivay sugrado de 
avance, entonces es mucho más 
pertinente. 

Las ciencias oceánicas, 

analíticas, la economía 

plateada y la gestión de 

doctores en ciencias son 

los cuatro ejes de la 

estrategia regional CTCI. 

Gustavo Núñez, seremi de Ciencia de la Macrozona centro sur: 

“Lo que buscamos es 
generar instrumentos 
para relevar el aporte 
científico de la región” 

Gustavo Nuñez ejerce como seremi de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación desde junio. 

Se trata de carreras donde no se exige PAES. 

  

  

INVERSIÓN PARA LAS UNIVERSIDADES 

Laautoridad también anunció nuevos fondos para las casas de es- 
tudio. La idea es que estas instituciones estén conectadas con las 
problemáticas locales para crear soluciones desde la academia. 
“No sólo vaa existir una articulación desde nuestra parte sino que 
también incentivos e instrumentos de financiamiento a la educa- 
ción superior. Y nos corresponde hacer un seguimiento para eva- 
luar y proponer sugerencias sobre las capacidades de investiga- 
ción y cómo estas se ponen a disposición de los territorios”, dijo. 

Sibien la región produce capital 
humano avanzado de excelencia 
en un buen número no es capaz 

de retenerlo por completo, y 

muchos investigadores deben 

emigrar hacia otras regiones 0 
países”. 

La Región de Ñuble es 
relativamente nueva y eso 

implica desafíos importantes(... 
Nuestro foco está en potenciar 
el ecosistema científico 
tecnológico para aumentar las 

capacidades de desarrollo”. 

—¿Qué características y diferen- 
cias tienen estas dosregiones? 

Unadelasventajas deesta nue 
vaconstituciónesque la macrozo 
na va a tener una historia común. 
Por un lado, va a estar constituida 
por una región fundamentalmen 
te científica; el Biobío es la segun 
daquemáspublicacienciaentodo 
el país, y si sumamos la inversión 
pública y privada es aquella que 
más la hace en términos del presu 
puesto queseejecuta. Porelcontra- 
rio, la del Ñuble es relativamente 
nueva, y eso implica desafíos im 
portantes y miradas diferentes. Es 
un territorio en crecimiento que 
debe incrementar sus números y 
nuestro foco está en potenciar el 
ecosistema científico tecnológico 
para aumentar las capacidades de 
desarrollo. 

  

—¿Cómo se va a aprovechar el 
sector acuícola y oceánico, enten- 
diendo su experiencia en elárea? 
—Dentro del horizonteestratégi 

co, uno de los aspectos relevantes 
son las ciencias oceánicas, no sólo 
porque es mi expertis, sino porque 
hay una articulación importante 
enlas universidadesregionales, en 
algunos casos de gran envergadu 
ra, por ejemplo el departamento 
Oceanografía de la Universidad de 

Concepción, que lleva investiga 
cionesqueson defrontera y porsu 
puesto que queremos disponer de 
Jainvestigaciones quese tienenen 
lascasasdeestudio parasolucionar 
problemáticas mirando al océano. 

Este nosólo nos otorga algunos 
servicios ecosistémicos y directos 
como la pesca o la acuicultura-, 

sino que además es uno de losmás 
grandes sumideros para poder re 
ducirel efecto indeseado delos ga 
ses invernadero paraevilarlascon 
secuencias del cambio climático. 
Que seamos capaces de mirar el 
océano es fundamental para el de 
sarrollo regional. 

ESTRATEGIA LOCAL 
-¿Quénecesidadesse han detec- 
Pa Biobíoanivelinstitucio- 

Y 
—Uno de nuestrosroles eslograr 

laarticulacióndelosdistintosacto. 
res que hacen investigación con 
aquellos que reciben sus benefi 
cios Estoesmuy relevante, porque 
hay buenos números, pero su im 
pacto es desconocido a nivel de la 
población. Entonces, queremoses 
clarecercómoestoincide enloste 
ritorios; cuánta ciencia sale delas 
universidadesy centrosde investi 
gación, quefinalmentese translor- 
manensoluciones para las proble 
máticas que afectan nuestra cali 
dadde vida. Loque buscamoses e 
nerarinstrumentos para relevarel 
aportecientífico de laregión, atra 
vés de las comunidades. 

La autoridad también explicó 
queenel marco dela estrategia re 
gional CTCI (Ciencia, Tecnología, 
Conocimientoe Innovación) sede: 
terminaron cuatroejes para poten 
ciarel ámbito científico como un 
motor de desarrollo. Esto, a través 
delas ciencias oceánicas, analíticas 
Gncluyendola dedatoseinteligen 
cia artificial); la economía platea: 
da,que abordala incorporación de 
losadultos mayores al mercado; y 
el incremento de la cantidad de 
doctores en ciencias que nacen a 
nivellocal yestán insertosenelsec 
torproductivo. 

“Este cuarto pilar es muy rele 
vante, dado que si bien la región 
produce capital humano avanza: 
do de excelencia en un buen nú: 
mero no es capaz de retenerlo por 
completo, y muchos investigado 
res deben emigrar hacia otras re: 
gioneso países”, subrayó. 

Santo Tomás Concepción abre proceso de 
postulación para CFT e Instituto Profesional 

Desde hoy Santa Tomás Con- 
cepción abresu periodo de Admi 
sión 2025 para las carreras del 
Centro de Formación Técnica 
(CFT) y del Instituto Profesional 
(1P), para las cuales no es necesa 
rio realizar la Prueba de Acceso a 
la Educación Superior (PAES). 

El punto de Admisión presen: 
cialseencontraráen el edificio de 
Santo Tomás Concepción ubica 

Además de la implementación de un chip identificatorio 

Cañete: operativo esterilizó a más de 120 
La iniciativa, a cargo del Programa Quiero Mi Barrio, contó con 
charlas educativas para la tenencia responsable. 

En el sector Los Copihues de 
Cañetese realizó un operativode 
esterilización de mascotas, para 
que la comunidad tomen con 
ciencia acerca de los problemas 
se genera antela falta de tenencia 
responsable. La intervención fue 

  

gratuita y solicitada por los pro 
pios vecinos a través del Progra 
ma Quiero Mi Barrio. 

Lorena Reyes, una de las veci 
nas beneficiadas, señaló que “en 
cuentro que es muy bueno, por 
que hay harta gente que tiene 
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mascotasenelsector y no las pue- 
de operar por temas de distancia 
0 monetarios, porque es un costo 
igual alto. Así que súper bueno, 
ojalásepuedaseguirhaciendo pa 
ra también tener un control con 
las mascotas”. 

La actividad contó con una in- 
versión de $5 millones y contó 
conel apoyo dela veterinariamu 
nicipal. Se realizaron dos charlas 
sobre tenencia responsable de 
mascotas para concientizar acer 
ca del abandono de los animales, 
de la reproducción masiva y las 
complicaciones relacionadas al 
medioambiente y a la población. 
También se resaltaron los cuida 
dos básicos para perros y gatos. 

La alcaldesa subrogante de Ca: 
ñete, Marcia Ordenes, comentó 
que “es importante que haya co- 
menzado con un periodo de sen 

  

da en Avenida Prat 867, esquina 
calle Heras, específicamente en el 
Salón Pedro del Río Zañartu, pri 
mer piso delasede. Además, esta 
rá disponible la matrícula online 
enelsitio web tupuedes.cl 

Ladirectorade Admisión, Clau 
dia Hemández, puntualizó que 
“es importante destacar que este 
miércoles2de octubre inician las 
matrículas para todas lascarreras 

y programas regulares del Insti 
tuto Profesional y el Centro de 
Formación Técnica con Beca de 
Matricula 100%,eso quiere decir 
queeneste primer periodo lama 
trícula será a costo cero”. 

Agregó que “son tres puntos 
importantes en la atención en la 
sede: apoyo en el proceso de ma: 
trícula, orientación vocacional y 
dudas académicas con nuestros 

mascotas 

  Las esterilizaciones se ejecutaron en tres días y se contó con apoyo 
de la veterinaria municipal. 

directores, jefes de carrera y do 
centes atentos a responder y ade- 
máselequipo de financiamiento 
que asesora en becas y beneficios 
como la gratuidad”. 

En la presencialidad, se entre 
gará asesoramiento para la postu: 
Tación de otros beneficios estu: 
diantiles. El horario de atención 
regularserá de 9a 19 horas, de lu: 
nes a viernes. 

sibilización y educación para pre 
parara los dueños de las mascotas 
y que puedan ejercer una tenen- 
cia responsable. Preocuparnos 
por las mascotas, conocer su for: 
ma de vida, esterilizar y mante 
nerlosconsu chip”. 

Las esterilizaciones se ejecuta- 
ron durante tres días y se comple: 
mentaron con la inserción de 
chip para el registro nacional de 
mascotas, por parte de la Veteri 
naria Municipal, lo que permiti 
rá mantener un control en caso 
de pérdida o abandono. 

En total fueron 120 animales 
los beneficiados con este operati 
vo. La seremi de Vivienda y Urba- 
nismo, Claudia Toledo, precisó 
que “estos espacios son realmen 
te muy importantes, ya que una 
de las principales problemáticas 
con las que nos encontramos en 
barrios a nuestra llegada son los 
animales en abandono, que son 
unfoco de peligro para que los ni 
Bos y en definitiva la familia”.
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